

## Estudio introductorio a las investigaciones en biopolítica y gubernamentalidad

---

IVÁN PINCHEIRA TORRES<sup>1</sup>

### Resumen

Teniendo como objetivo indagar en los aspectos constitutivos de nuestros actuales marcos de gobierno, para una conjunto de investigaciones desarrolladas a nivel internacional, los conceptos de biopolítica y gubernamentalidad se han constituido en útiles herramientas de análisis. En estos trabajos se examinará tanto pensamientos, ideas y razonamientos como estrategias, planes y acciones concretas implementadas desde distintas instancias de gobierno. En estas circunstancias, al caracterizar algunos de los diferentes campos de problematización que se han venido configurado dentro de esta área de estudios, esperamos hacer mayormente comprensible las especificidades que los términos biopolítica y gubernamentalidad comportan.

**Palabras clave:** Biopolítica, gubernamentalidad, racionalidades y prácticas.

*Recibido: 03.11.14. Aceptado: 19.12.14.*

<sup>1</sup> Dr. en Estudios Americanos, académico e investigador postdoctoral del Departamento de Sociología, Universidad de Chile. Agradezco a Fondecyt, proyecto n° 3130602, el apoyo brindado al desarrollo de mi investigación postdoctoral. El presente texto es producto de esta investigación. E-mail: ivanpincheira@gmail.com